
Estado de Alagoas
Camara  Municipal  de  Pilar-AL

Rua  Miguel Macedo n9100, centro  Pilar-AL

Ata da 34a (trig6sima quaria)  Sessao Ordin6ria da Camara Municipal de Pilar,  realizada no dia
30 de novembro de 2023, sobre a Presidencia do vereador Tayronne Henrique dos Santos. Aos
30 (trinta)  dias do mes de novembro do ano de 2023  (dois mil e vinte e tres)  estando na hora
regimental,  o  Senhor  Presidente  da  Mesa  Diretora  da  Camara  Municipal  de  Pilar,  vereador
Tayronne  Henrique  dos   Santos,   abriu  os  trabalhos  e  solicitou   a   presenga  dos  senhores
vereadores atrav6s do painel eletr6nico, ficou registrado a presenga de 05 (cinco) vereadores,
sendo eles: Tayronne Henrique dos Santos,  Henrique Correia Pinheiro,  Luiz Carlos Omena da
Silva,  Neilza  Elias  da  Silva  e  Djacy Washington  Clemente  Maia.  N5o  havendo  qu6rum  para
deliberar,  a  sessao foi  suspensa  por  quinze  minutos  para  segunda  chamada.  Ap6s  o  tempo
determinado  foi  feita  a  segunda  chamada  dos  senhores  vereadores,  onde  contou  com  a
presen?a de 11  (onze) vereadores, sendo eles: Tayronne Henrique dos Santos, M5rio Rafael de
Farias  Lages,  Henrique  Correia  Pinheiro,  Luiz  Carlos  Omena  da  Silva,  Neilza  Elias  da  Silva,
Thiago   Viana   de   Mendon?a   Canuto,   Djacy   Washington   Clemente   Maia,   Jos6   Lavodnas
Rodrigues de Assis Junior, Thais Viana de Mendonga Canuto,  Adriano Marcelo Omena Costa,
e  Marco  Ant6nio  Oliveira.  Havendo  quorum  o  senhor  presidente  deu  por  aberta  a  presente
sess5o ordinaria. Colocou em discuss5o a ata da sessao anterior, n5o havendo pronunciamento
contfario  a  redag5o  da  mesma,  a  ata  foi  votada  e  aprovada  por  unanimidade.  0  Senhor
Presidente,  solicitou  que  o  1°  Secretario  da  Mesa  Diretora,  vereador  M6rio  Rafael  de  Farias
Lages, fizesse a leitura do expediente do dia, que constou das seguintes materias: Encaminhou
o Projeto de Resolug5o n° 00312023, que,  Disp6e sobre a cria?ao de cargos efetivos no
ambito da  Camara  Municipal de  Pilaf/AL,  de autoria  do vereador Tayronne Henrique  dos
Santos (PSC), para as Comiss6es de Legislagao,  Justiga e Redagao Final, e de Finan?as,
Ongamento e Fiscalizapao emitirem parecer; Pareeer n° 004/2023 a Emenda Modifilcativa n°
OOIR023 ao Projeto de Lei n° 027/2023;  Emenda Modificativa n° 001/2023 ao Projeto de
Lei n° 027/2023; Projeto de Lei n° 027/2023, do Poder Executivo, que: Altera a Lei Municipal
n° 360, de 05 outubro de 2006, que disp6e sobre o Plano Diretor participativo do Municipio
de Pilar, e d6 outras providencias, para 2a votagao; Parecer n° 001/2023, a Emenda Aditiva
n° 001R023, ao Projeto de Lei n° 028/2023 do Executivo;  Palrec;er n° 001/2023, a Emenda
Modificativa  n°  001R023  ao  Projeto de  Lei  n°  028/2023  do  Executivo;  Projeto  de Lei  n°
028/2023 do Poder Executivo. que lnclui a alinea "f" no inciso IV, do art.  3°, e modifica o
art. 9° da Lei Municipal n° 480/2011, com redagao conferida pela Lei n° 875re022, e d6 outras
providencias. para 2a vota?ao; Projeto de Lei n° 031/2023 do Peder Executivo, que institui
o   Auxilio   Un.Iforme   para   a   Guarda   Municipal   de   Pilar,    Bombeiro   Civil   Municipal   e
Superintendencia Municipal de Transporte e Transito - SMTT, e da outras providencias. pare
2a votagao;  Projeto de Lei n° 024/2023 de autoria da Vereadora Nena Do Leo (PDT), que
Disp6e sobre: Denomina?5o da nova sede da Secretaria de Urbanismo de Adeilton da Silva,
e  dEi  outras  providencias,  para  2a  votagao;  Projeto  de  Lei  n°  02512023  de  autoria  do
Vereador Henrique Pinheiro (PSC), que -  Institui o Programa Municipal de Equoterapia no
Municipio de Pilar, voltado para o atendimento de pessoas com deficiencias e autismo, da
outras  providencias,  para  2a  votagao;  Parecer  n°  100/2023,  da  Comiss5o  de  Finangas,
Ongamento  e  Fiscaliza?ao  ao  Projeto  de  Lei  n°  022/2023,  do  Poder executivo;  Parecer
1012023 da Comissao de Finangas, Ongamento e Fiscalizagao ao Projeto de Lei n° 022/2023
do Poder Executivo; Projeto de Lei n° 022/2023 do Poder Executivo, que, Estima A Receita
e fixa a despesa do Municipio de Pilar/AL, pare o exeroicio filnanceiro de 2024, e adota outras
Drovidencias, para la votagao; Parecer n° 101/2023, da Comissao Finan?as, Ongamento
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e Fiscalizagao, ao Projeto de Lei n° 023R023, do Poder Executivo; Pareeer n° da Comissao
de Legisla?5o, Justiga, e Redagao Final, ao Projeto de Lei n° 023/2023, do Poder Executivo-,

Projeto de Lei n° 023M2023 do Poder Executivo, que, dispee sobre as adequag6es do Plano
Plurianual do Quadrienio 2022/2025,  e da Lei de Diretrizes Ongamentaria para o exercicio
de  2024  do  Municipio de  Pilal/AL,  e  adota outras  providencias,  para  la votagao.  Ap6s  a
leitura da pauta do dia, o Senhor Presidente colocou em discuss5o o Parecer n° 004R023,
a  Emenda  Aditiva  n°  001R023  ao  Projeto de  Lei  n° 027/2023,  e franqueou  a  palavra  ao
relator. Com a palavra o vereador Djacy Maia, falou que a citada Emenda trata de ajustar o
Projeto de Lei n° 027/2023. Falou que a Comissao de Legisla?ao, Justiga e Reda?5o Final a
de Parecer Favofavel.  Franqueada a palavra aos demais vereadores.  Nao havendo mais
pronunciamento a materia foi votada e aprovada por unanimidade. Colocado em discussao
a  Emenda Aditiva  n° 001/2023 ao Projeto de  Lei  n° 027/2023,  e franqueou a  palavra aos
senhores vereadores.  Nao havendo pronunciamento a materia foi votada e aprovada por
unanimidade.  Colocado  em  discussao  o  Parecer  n°  005/2023  a  Emenda  Modifilcativa  nc'
OOIR023 ao Facultada a palavra ao relator. Com a palavra o vereador Djacy Maia falou, que
a citada Emenda trata de modifilcag6es no texfo do Projeto de Lei n° 027R023, e tern Parecer
favofavel.  Facultada a palavra aos demais vereadores.  Sem mais discussao o Parecer foi
votado  aprovado  por  unanimidade.  Colocado  em  discussao  a  Emenda  Modificativa  n°
001/2023 ao Prtyeto de Lei n° 027ra023, e franqueou a palavra aos senhores vereadores.
Nao havendo pronunciamento a materia foi votada e aprovada por unanimidade. Colocado
em discuss5o o Projeto de Lei n° 027/2023, do Poder Executivo, que: Altera a Lei Municipal
n° 360, de 05 outubro de 2006, que disp6e sobre o Plano Diretor participativo do Municipio
de Pilar, e d6 outras providencias, para 2a votagao. Facultada a palavra ao lider do prefeito
na Camara, vereador Henrique Pinheiro, que defendeu a materia, falando se tratar de urn
ajuste no  Plano  Diretor do  Municipio de  Pilar,  para  beneficiar as empresas que estao  se
instalando  no  nosso municipio,  pediu  apoio  para  materia  e encerrou  suas  palavras.  Sem
mais discussao o Projeto de Lei n° 027/2023, do Poder Executivo, foi votado e aprovado por
unanimidade  em  segunda  vota?5o.  Colocado  em  discuss5o  o  Parecer  n°  001R023,  a
Emenda Aditiva n° 001 R023 ao Projeto de Lei n° 028R023. Com a palavra o relator, vereador
Djacy Maia falou, que a citada Emenda Aditiva trata de corregao de texto no Projeto de Lei
n° 028/2023, foi avaliado na Comiss5o de Legislagao, Justiga e Redagao Final e teve parecer
favofavel.  Facultada a  palavra  aos demais vereadores.  Sem  mais discuss5o a  materia foi
votada e aprovada por unanimidade. Colocado em discussao a Emenda Aditiva n° 001R023
ao Prtyeto de Lei n° 028/2023. Facultada a palavra aos senhores vereadores. Nao havendo
pronunciamento a materia foi votada e aprovada por unanimidade. Colocado em discussao
o Parecer n° 002/2023,  a Emenda Medificativa n° OOIR023 ao Projeto de Lei n° 028/2023
do Poder Executivo. Facultada a palavra ao relator. Com a palavra o vereador Djacy Maia,
falou  que  a  Comissao de  Legislapao,  Justiga e  Redag5o  Final,  analisou  a  mat6ria  e deu
Parecer  Favofavel.   Facultada   a   palavra   aos  demais  vereadores.   Nao   havendo   mais
pronunciamento, a materia foi votada e aprovada por unanimidade. Colocado em discussao
o Projeto de Lei n° 028/2023 do Poder Executivo, que lnclui a alinea "f" no inciso IV, do art.
3°,  e  modifica  o  art.  9°  da  Lei  Municipal  n°  480VIO11,  com  reda?5o  conferida  pela  Lei  n°
875ft022,  e  da outras  providencias.  para 2a votag5o.  Facultada  a  palavra  aos senhores
vereadores. Com a palavra o vereador Djacy Maia, teceu coment6rios sobre a materia em
discussao, falando se tratar de urn Cartao Benefilcio Consignado comurn juro menor que o
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do mercado para os servidores municipais de Pilar. Falou que o objetivo da materia e facilitar
uma linha de crfedito mais favofavel para os servidores do municipio, caso desejem usar a
modalidade. Com a palavra o vereador Luiz Carios Omena, parabenizou a materia elogiando

o Prefeito Renato Filho, falando da importancia da mesma para o funcion6rio poblico e para
o comeroio local. Sem mais discussao o Projeto de Lei n° 028/2023 do Poder Executivo, foi
votado e aprovado por unanimidade em segunda votag5o. Colocado em discussao o Projeto
de  Lei  n°  031/2023  do  Poder  Executivo,  que  institui  o  Auxilio  Uniforme  para  a  Guarda
Municipal de Pilar,  Bombeiro Civil  Municipal e  Superintendencia Municipal de Transporte e
Transito  -  SMTT,  e  da  outras  providencias.  para  2a  votagao.  Facultada  a  palavra  aos
Senhores  Vereadores.  Com  a  palavra  o vereador Henrique  Pinheiro,  Iider do  Prefeito  na
Camara, defendeu a materia, falando que sera urn meio de benoficiar a classe favorecida da
Guarda   Municipal  de  Pilar,   Bombeiro   Civil   Municipal   e   Superintendencia   Municipal  de
Transporte e Transito - SMTT. Teceu elogios aos contemplados, citando os recursos que o
gestor tern disponibilizado para os Guardas Municipal e demais favorecidos, e encerrou suas
palavras. Sem mais discussao o Projeto de Lei n° 031R023 do Poder Executivo, foi votado
e aprovado por unanimidade em segunda vota?5o. Colocado em discussao o Projeto de Lei
n° 024/2023 de autoria da Vereadora Nena Do Leo (PDT), que disp6e sobre: Denominagao
da nova sede da Secretaria de Urbanismo de Adeilton da  Silva, e da outras providencias,
para  2a  votagao.  Facultada  a  palavra.  Com  a  palavra  a  autora,  vereadora  Nena  do  Leo,
solicitou apoio para mat6ria, falando se tratar da denominag5o da nova sede da Secretaria
Municipal  de  Urbanismo.  Teceu  muitos  comentarios  ao  homenageado  Adeilton  da  Silva,
discorrendo  sobre  sua vida  profissional.  Parabenizou  o  Secretario de  Urbanismo  Senhor
Jos6 Valter. Sem mais discuss5o o Projeto de Lei n° 024/2023 de autoria da Vereadora Nena
Do  Leo,  foi  votado  e  aprovado  por  unanimidade  em  segunda  votagao.  Colocado  em
discussao o Projeto de  Lei  n° 025/2023 de  autoria do Vereador Henrique Pinheiro (PSC),
que -  Institui  o  Programa  Municipal  de  Equoterapia  no  Municipio  de  Pilar,  voltado  para  o
atendimento  de  pessoas  com  deficiencias  e  autismo,  d6  outras  providencias,   para  2a
votag5o. Facultada a palavra. Com a palavra o autor, vereador Henrique Pinheiro, solicitou
apoio para  materia,  falando que a  materia vai trazer muitos beneficios pare os pilarenses
que v5o contar com a Equoterapia. Citou que o investimento sera de pequeno custo, onde
s6 vai contar com profissionais de saade e adestrador de animal. Falou que ap6s aprovado
tern cerieza que o Projeto em discuss5o, sera executado em urn tempo pequeno. Com a
palavra o vereador Djacy Maia, parabenizou o autor da mat6ria, falando dos beneficios que
o  mesmo vai trazer para  nosso  municipio.  Deu  seu  apoio  na certeza que  a  materia  sera
aprovada por todos os vereadores presente.   Com a palavra o vereador Rafael Lages, deu
seu apoio a materia parabenizando o autor, e falando dos beneficios que a equoterapia traz
para  os  pacientes.  Aparfe  o  autor  inforrnou  que  ja  existe  lei  estadual  implantando  a
equoterapia  na  rede estadual.  De volta ao discurso o vereador Rafael  Lages,  falou que 6
satisfat6rio  para  uma  familia,  ver  a  evolugao  de  seus  entes  queridos  atrav6s  de  urn
tratamento como esse oferecido pela mat6ria em discussao. Sem mais discussao o Projeto
de Lei n° 025R023 de autoria do Vereador Henrique Pinheiro (PSC) foi votado e aprovado
por unanimidade em segunda votagao.  Colocado em discussao o Parecer n° 100/2023, da
Comissao de Finangas, Ongamento e Fiscalizagao ao Projeto de Lei n° 022/2023, do Poder
executivo.  Facultada a palavra. Com a palavra o relator, vereador Rafael Lages falou, que
citada comissao analisou a mat6ria e deu parecer favofavel. Facultada a palavra aos demais
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vereadores.   Sem   mais  discussiro  o  Parecer  n°   1_99P_02?,  _da .Comissa?  f re._Fi?_aLn_g.a_S:V6;gv=X€it-;e-i;S6=i;ii:gati-iGjprojetedeLei..n°O_?gpo_23,_S_o__P.o$3:,e.X^e.C.ut!V.°irfo^jmY,3t.a5d^°riea
Vaff#j£8g-p5r.;i:i;;iiira=6;-Col§±aqoeTd.ispus:a.o_?_Fa^r^e.Csnr^O^1.Of2^Og^3i^draE±bTj,S^S,af°de
uLr€ii.s;i;g%,:i;S{ki;.i-fag;d-;ga; Final ao projeto de Lei n° o2212o23 do Poder Executivo.

Facultadaapalavra.Comapalavraor_elator,ve_readerD.jac^yxp_a!_3_f=a_IO.::_q.¥^e^2^m^atD6^ri=!Oai,'i%tii.:-£tia-nay-Sit-=de;i;Ofiris-sato,eteveparecerFavofa_vel:S.em_pra!Sd_iscn!.SS_also._P?r3:Ce^ro
a6Ja&;-gEtifr3,"a;.6:ill-s=i:--ire-'L5at-sit?ao,!ustigaeRe.dagaoFin_a_I.__€p._P.r_ojep^,93^^L^ei^nf`
Vo.i;2;iiofi:5  a€  E5d€r--i;e6;tivo,-foi  -votado  e -aprgvado.. por  unan_iTidedp. ns?!3.C_ago.:`:^m^
Vffsuc-uVs€gou;ririi€t-:d-€`i€i-;;d22i2o23dopoddrE.xpcu.!ivo,qy=_,E.stir:^a^£R^ec^e4t^3^ep.:+a,.a.
u3=sup-8=su{d;o.wit-ni:iii-o-i6-Ei!-i;rl-A£E,pe.ra.oexerp!c_i.3_fi_n_a~nc.e!r_°L^d3.2P3f:..e,a^dro°:ar?:tTsa
ufiffktig;nc;=s;..Eg;_;rj_a_;gtf;ira.:F±;q,tada.gp3:evr_a33_5±_S^en,h^g^==^V^e:eanda3are.s=;^2doamHaa
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Estado de Alagoas
Camara  Municipal de  Pilar-AL

Rua  Miguel  Macedo n9100, centro Pilar-AL

Ongamentaria   para   o   exercicio   de   2024   do   Municipio   de   Pilar:/AL,   e   adota   outras
providencias,  para  la  votagao.  Facultada  a  palavra  aos  Senhores  Vereadores.  Com  a
palavra o vereador Henrique Pinheiro, defendeu a materia falando se tratar do PPA (Plano
Pure  Anual),  que  tratar de  adequar as diretrizes  nos  pr6ximos  quatro  anos.  Falou  que  a
materia foi discutida nas Comiss6es, e solicitou apoio para materia. Sem mais discuss5o o

Projeto de Lei n° 023/2023 do Poder Executivo, foi votado e aprovado por unanimidade em
primeira votagao. Ap6s as discuss6es e votag6es das materias da ordem do dia, o Vereador
Luiz  Carios,  solicitou  que  no  termino  da  reuniao  seja  feito  urn  minuto  de  silencio  pelo
falecimento  da  Senhora  Monica  Costa  Martins,  o  vereador  Thiago  Canuto  solicitou  urn
minuto de silencio pare Aline Vieira e o vereador Henrique Pinheiro,  solicitou pela Senhora
Josofa Alves, todos pilarenses falecido durante a semana. N5o havendo mais materia pare
discussao e votagao, o Senhor Presidente, vereador Tayronne Henrique, passou a presente
sessao  para  assuntos  gerais,  e franqueou  a  palavra  aos  Senhores  Vereadores.  Com  a
palavra o vereador Djacy Maia, falou sobre o Projeto que permite englobar no salario dos
servidores  da  guarda  municipal,  dos  Bombeiros  Civil  e  SMTT,  recursos  financeiros  para
compra de fardamento. Falou sobre o Projeto que promove a liberdade racial. Parabenizou
a  Secretaria  de  Assistencia  Social  M6nica  Benvindo,  pelos  trabalhos  sociais  executados
para os pilarenses. Falou sobre uma nova creche que foi instalada no Conjunto Morada do
Alto na Ch5 do Pilar, gerando mais beneficios para populagao. Falou na alegria em ver, mais
uma  empresa  ser instalada  no  Povoado da  Mangabeira,  onde  vai  gerar empregos  para
populagao e beneficios para nosso municipio, e encerrou suas palavras.   Com a palavra o
vereador Luiz Carlos Omena, agradeceu a Deus por mais urn mss que se finda maroando o
dia do evangelico. Comentou sobre a nova Creche Gilmar Ribeiro, no Conjunto do Morada
do AIto, que vai trazer mais beneficios para os moradores locals.  Paraben.Izou o Professor
Diego  Moraes,  que  foi  eleito  para  gerenciar 09  escolas  estaduais  de  nossa  regiao.  Fez
criticas a Empresa BRK, por prestar urn desservigo ao povo pilarense. Falou que a empresa
BRK,  faz  urn  grande  descaso  com  o  nosso  municipio.  Com  a  palavra  a  vereador Thais
Canuto, falou que foi procurada por pessoas da area de agricultura familiar, reclamando que
foram  retiradas  de  sua  area  de  trabalho  e  deslocada  para  outro  lugar,  solicitou  que  as
familias sejam indenizadas. Cobrou da prefeitura, sobre o festival do bagre. Lembrou o dia
de hole maroado como dia do evangelico, e cobrou da prefeitura a comemoragao do dia com
urn  evento.   Falou,  se  a  prefeitura  nao  filzer  urn  evento  em  comemora?ao  ao  dia  do
Evang6lico, ela vereadora Thais Canuto, se comprometeu em fazer o evento. Com a palavra
o  vereador  Maroo  Cachoeira,  Iembrou  que  o  mss  de  novembro  foi  completo  de  dias
comemorativos, como dia da consciencia negra, dia do evangelico. Falou que 6 necessario
formar o conselho municipal de  igualdade racial,  para  incentivar o apoio ao negro.   Falou
que a sociedade deve debater mais a consciencia negra,  para ter urn conhecimento major
sobre  a  raga.  Fez  comentarios  sobre o tempo de  escravidao  no  Brasil.  Com  a  palavra  a
vereadora Nena do Leo,  agradeceu ao Prefeito Renato Filho pelas ag6es sociais realizada
em nosso municipio, valorizando os mais necessitados. Parabenizou a inauguragao da nova
creche CRIA. Parabenizou o municipio por reeeber mais uma empresa que foi instalada no
povoado Mangabeira. Com a palavra o vereador Henrique Pinheiro, parabenizou o Prefeito
Renato filho e a Chefe de  Gabinete Fatima  Rezende,  pelo  Projeto Social que esta  sendo
implantado  no  municipio  com  a  entrega  de  gas  para  populagao  carente.  Agradeceu  ao
Govemador  Paulo  Dantas  pela  Creche  Cria  no  Residencial  Morada  do  Alto.  Falou  do
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